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本报讯（记者 黄丽云 陈立波）

10 月 21 日 8 时，瑞安经济开发区城

南大道一家企业内，近百名工作人

员开始拆除其内部违章搭建的彩钢

房（如图）。据悉，该处违章建筑约

800平方米，当日下午拆除完毕。这

是今年我市开展“破两难、纠四不”

作风效能整治专项活动以来解决的

又一难题。

今年5月份，12345市长公开电

话接到两起市民投诉：一是经济开

发区城南大道一企业消防通道建有

违章建筑，二是经济开发区佳鸿芝

园小区某幢楼楼顶有违章建筑。

12345 工作人员将投诉转交给相应

部门，但是部门间存在相互推诿的

情况，因此这两起投诉就一直拖而

未决。

市纪委工作人员表示，上周，

12345 工作人员将两起投诉件作为

“破两难、纠四不”线索报送给市纪

委。市纪委介入调查后，明确了相

关单位的责任。21 日，约 800 平方

米的企业违章建筑被拆除，另一处

佳鸿芝园小区楼顶的违章建筑也于

20日拆除完毕。

本报讯（记者 黄君君 通讯员 杨

榕）简政放权不够，就下放审批权限，

“能放尽放”；建筑工程项目审批时限

长，就压缩审批时限……全市“为官

不正、为官不为、为官乱为”专项整治

活动开展以来，市住建局针对亟需解

决的相关审批重点问题，积极落实整

改，取得了一定成效。

下放审批权限，方便基层群众

以前，群众办理一些特定的审批

手续，因为基层所没有权限，只能大

老远跑到市区。现在，群众办事可以

少跑些路了。针对群众关心的简政

放权不够问题，市住建局认真整改，

积极将与群众密切相关的审批权限

下放到各基层所。

目前，市住建局结合“四单一网”

建设，按照“能放尽放”原则，将地图

审核、测量标准拆迁审批等4项审批

事项直接授权由审批窗口完成；将原

由局审批的农村解困房项目的建设

工程规划和施工许可权限，1000平

方米以下各类非民房建筑危房和

300 平方米以下土地集体拨用性质

的临时改变房屋用途的审批权限下

放到基层所；将民房违法建设行政处

罚权限，厂房、学校、医院等公建项目

竣工规划验收权限和房屋更正登记、

撤销登记事项中的立案、取证等权限

下放到基层所。

另外，除房开项目外，所有涉

及塘下镇的行政审批都可以去塘

下住建分局办理；而在陶山，要办

理低、多层住宅类、规模在 10000

平方米以下的安置留地非立项建

设项目的可以直接去陶山住建所

办理。

“10月底前，还将下放旧村改造、

安置留地、立项项目（24米以内多层

建筑）建设工程规划许可和施工许可

至各基层所审批。”市住建局行政审

批科科长傅章循说。近期，市住建局

还将积极征求社会各界意见，进一步

探索简政放权措施。

压缩审批时限，加快办理效率

莘塍某地块于7月23日签订土

地出让合同，9 月 16 日就拿到了审

批结果；塘下某地块于 7 月 15 日签

订土地出让合同，9 月 28 日也拿到

了审批结果。这样的审批速度，在

以前是不敢想象的。“除去公示时间

和中介机构行为，实际审批过程中

耗费的时间非常少。”傅章循说，针

对群众反映的建筑工程项目审批时

限过长的问题，他们正在加紧落实

整改。

“对于房地产项目已经特事特

办、急事急办，除公示时间和中介机

构行为外，已将审批时间压缩至 35

天。”傅章循说，该局还针对具体的

审批项目时限做出了明确规定，比

如方案设计审查5天、初步设计批复

11天等。

此外，针对审批附加条件、互为

前置条件问题，该局也已结合实际

情况，上报市审管办建议取消三类

7 项审批附件条件、互为前置条件；

针对少量办证不及时问题，正在从

精简办证环节、压缩办证时限着手

整改。

下放审批权限 压缩审批时限
市住建局抓整改见成效

两处违章建筑被拆了
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本报讯（首席记者 林长凯）昨日

下午，我市召开企业、行业协会负责

人座谈会。市长陈胜峰与部分企业、

行业协会负责人座谈交流，倾听与会

人员心声，了解企业经营状况、行业

发展情况，研究破解对策，共助实体

经济发展。

参加座谈会的企业、行业协会负

责人，包括华峰集团、奥光集团、瑞明

股份、人本鞋业、浙江力诺等企业负

责人，以及企业家协会、汽摩配行业

协会、机械电子行业协会、鞋革行业

协会和塑料行业协会等协会秘书

长。他们中既有从事汽摩配等主导

产业的，也有从事鞋业等传统产业

的；既有企业界领军人物，又有新生

代企业家。大家争相发言，说形势、

话走势，谈困难、提建议。

座谈会上，有人谈到金融风险的

化解，有人建议尽快解决部分企业用

地紧张问题，有人希望完善人才政

策，有人建议加大培育本土中高层管

理人才……对于这些普遍关注的问

题，陈胜峰一一认真记录，并不时予

以解答。

陈胜峰指出，当前，瑞安经济发

展势头良好，新动能在加快成长，新

平台在加快打造，新环境在加快形

成。骨干企业是瑞安发展的主力军，

是政府扶持的主要方向。我们要坚

定信心，上下同心，克难奋进，开创新

常态下瑞安经济发展新局面。

陈胜峰强调，我们要破解融资

难融资贵、用地难用地贵、招工招才

难、公平竞争难和审批办事难问题，

推动技术创新、业态创新和制度创

新，坚持创新转型的政策导向，进一

步优化企业发展环境，积极在科技

创新、品牌培育、现代企业制度建设

等方面下功夫，努力把企业做大做

强，着力打造“创新企业”、“品牌企

业”、“责任企业”，为瑞安经济发展

作出积极贡献。

副市长陈荣臻及有关部门负责

人参加座谈会。

陈胜峰与部分企业、行业协会负责人座谈交流

坚定信心 克难奋进
开创新常态下瑞安经济发展新局面

“破两难、纠四不”
在行动


